

SIEGFRIED LEHMANN Mitglied des Landtages von Baden-Württemberg

Siegfried Lehmann, MdL – Jahnstr. 7 – 78315 Radolfzell

An die Redaktion



78315 RADOLFZELL Jahnstraße 7

Telefon: 07732 - 972443 Telefax: 07732 - 972444 siegfried.lehmann@web.de www.siegfried-lehmann.de

Charlotte Biskup Persönliche Referentin

Büro: Rheingasse 8 78462 Konstanz

Telefon: 07531 - 2842620 Telefax: 07531 - 2842621

Öffnungszeiten: Montag – Mittwoch + Freitag 9.00Uhr – 12.00Uhr

Konstanz, 17.11.2014

Pressemitteilung des MdL Lehmann: "Musikhochschule Trossingen wird durch Exzellenzinitiative des Landes gestärkt!"

Nach Ansicht des grünen Landtagsabgeordneten Siegfried Lehmann ist die Exzellenzinitiative für die Musikhochschule und die Region um Trossingen eine große Chance. "Nachdem zu Beginn des Prozesses ein Verlust des Status als Voll-Musikhochschule in der Diskussion war, steht nun am Ende des Dialogprozesses nicht nur ein Erhalt aller fünf Voll-Musikhochschulen, sondern auch eine stärkere Profilierung der Hochschulen und eine Stärkung der Kernfächer an allen fünf Standorten", ist der Abgeordnete Lehmann zufrieden. "Auch die Kürzung von 4 bis 5 Mio. Euro ist vom Tisch – stattdessen werden auch die Musikhochschulen am neuen Hochschulfinanzierungsvertrag teilnehmen."

"Die Situation schien vor einem Jahr sehr verfahren", erinnert der Konstanzer Landtagsabgeordnette Lehmann an die Debatte vor über einem Jahr. Als positives Resümee zum Ende des Dialogprozesses hält er jedoch fest: "Wir konnten die Krise als Chance nutzen – gerade für die Musikhochschule Trossingen. Die Rektorinnen und Rektoren haben zusammen mit der Wissenschaftsministerin ein Qualitätskonzept entwickelt, das für den Standort Trossingen allerbeste Chancen bietet."

Die Ergebnisse des Dialogprozesses zur Weiterentwicklung der Musikhochschulen in Baden-Württemberg liegen jetzt auf dem Tisch. Am heutigen Montag verkündete Wissenschaftsministerin Theresia Bauer auf der letzten der fünf Fachkonferenzen, wie es mit den Musikhochschulen im Land weitergeht. Dass die Musikhochschulen den vom Rechnungshof geforderten Einsparbeitrag leisten müssten, ist mittlerweile vom Tisch. "Die Qualität einer zeitgemäßen Ausbildung an unseren Hochschulen steht an oberster Stelle. Die Fachkonferenzen haben gezeigt, dass an allen Musikhochschulen erheblicher Handlungsbedarf besteht. Wir investieren in den Qualitätsausbau – gerade in Trossingen", so Siegfried Lehmann.

Konkret ist die Musikhochschule Trossingen als Ergebnis des Dialogprozesses folgendes festzuhalten: Die Musikhochschule Trossingen bleibt, mit dem gesamten Kernbereich. Auch für die Schulmusik hat Trossingen wie die anderen Standorte zwei Jahre Zeit, ihr Ausbildungskonzept auf die Lehrerbildungsreform anzupassen. Für die kleine Musikhochschule im ländlichen Raum bietet eine klare Profilbildung über den Kernbereich hinaus die Chance, weithin Ausstrahlung zu entwickeln. "Dadurch soll jede Musikhochschule ein Profil mit Alleinstellungsmerkmal bilden, das an bisherige Kompetenzen anknüpft", so MdL Lehmann. Ein weiteres Ergebnis aus den Fachkonferenzen ist, dass gesellschaftlich relevante Fächer wie der gesamte pädagogische Bereich weiter ausgebaut werden sollen.

Für eine Qualitätsverbesserung ist nach Ansicht Siegfried Lehmanns jedoch gerade die Personalsituation an den Musikhochschulen ein wesentlicher Punkt: "Für Qualität in der Ausbildung und Exzellenz in der Kunst brauchen wir hervorragendes Personal das unter guten Bedingungen arbeiten kann. Die Situation der Lehrbeauftragten an den Musikhochschulen ist allerdings prekär. Deswegen freue ich mich, dass auch hierfür eine Lösung gefunden wurde, in Zukunft für Daueraufgaben Dauerstellen zu schaffen und die Vergütung der freiberuflichen Lehrbeauftragten zu verbessern." Was sich für die Profilbildung an der Musikhochschule in Trossinen konkret verändert, wird mit Abstimmung aller Musikhochschulrektoren noch weiter ausgearbeitet. Für Lehmann ist jedoch klar: "Das ist eine tolle Chance für den Standort Trossingen. Mit einer klaren Profilbildung gewinnt unsere Musikhochschule und die Musikstadt Trossingen an internationaler Ausstrahlung."